

## TRIBUNE Newsletter spéciale Covid-19 de Lyon Place Financière et Tertiaire - 15 avril 2020



Guillaume Robin
Président de Lyon Pôle Bourse

Dans quel rapport annuel d'une société cotée avions-nous pu lire qu'une pandémie mondiale représentait un risque pour l'entreprise ? A ma connaissance, aucun. Pourtant, les investisseurs et les régulateurs européens et français sont insatiables sur le sujet des risques et exigent que nous en remplissions des pages et des pages dans le désormais Document Unique d'Enregistrement : risques économiques, risques de corruption, risques environnementaux, risques sociaux. A grand renfort de cartographies multiples et d'estimations d'impacts, la société cotée a le devoir de tout prévoir, et surtout le pire. Peine perdue, un virus a mis à terre l'économie mondiale en quelques mois et quasiment à l'arrêt une multitude d'entreprises, prenant au dépourvu les investisseurs.

Cette crise imprévue n'est ni la première ni la dernière. Elle nous invite à bâtir des organisations ultra-réactives et des structures financières solides pour pouvoir faire face à toute éventualité y compris celle que nous ne pouvons pas imaginer. A l'image du corps humain, nos entreprises doivent en permanence se soucier de leur propre santé et être en mesure de produire dans un délai court les défenses immunitaires adaptées à un danger nouveau. Cela replace les dirigeants et les salariés au centre du dispositif car seuls l'intelligence humaine et l'engagement solidaire des parties prenantes peuvent faire la différence dans de telles circonstances.

